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CONCEJO DE BOGOTÁ, DISTRITO CAPITAL 
Período Constitucional 2024-2027 

(Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022) 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 

ACTA SUCINTA No: 04 
FECHA: martes 17de enero de 2024 
HORA DE INICIACIÓN: 9:27 a.m. 
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:  11:12 a.m. 
LUGAR: Recinto Los Comuneros 
PRESIDENTE: H.C. Juan Javier Baena Merlano 
SECRETARIO GENERAL: Dagoberto García Baquero 

 
ORDEN DEL DÍA 

 
I.REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
II.LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
III.LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 
IV.COMUNICACIONES Y VARIOS 

 
-En consideración de la Plenaria la renuncia del honorable concejal Rolando 
Alberto González García a la primera vicepresidencia de la Corporación. 

INVITADOS: Invitados: Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Julián Mauricio Ruiz 
Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana Barberena Nisimblat, Veedora Distrital. 

1. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES. 
 

Honorables Concejales: JUAN DANIEL OVIEDO ARANGO, ÓSCAR FERNANDO BASTIDAS 
JACAMAMIJOY, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, DAVID SAVEDRA MURCIA, CLARA 
LUCIA SANDOVAL MORENO, ONZAGA NIÑO, JUAN FELIPE TRIANA VARGAS, DIANA 
MARCELA DIAGO GUAQUETA, JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, CRISTINA 
CALDERON RESTREPO, FERNANDO LOPEZ GUTIERREZ, DARÍO FERNANDO CEPEDA 
PEÑA, OSCAR JAIME RAMIREZ VAOS, JESUS DAVID ARAQUE MEJIA,EDISON JULIAN 
FORERO CASTELBLANCO, HEIDI LORENA SANCHEZ BARRETO, JUAN JAVIER BAENA 
MERLANO, ANDRES JHOVANY BARRIOS BERNAL, QUENA MARÍA RIBADENEIRA MIÑO, 
JOSÉ ABISAMBRA VESGA, JULIAN ESPINOSA ORTIZ, SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, 
ANDRÉS ERNESTO GARCÍA VARGAS, EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO, JUAN DAVID 
QUINTERO RUBIO, HUMBERTO RAFAEL AMIN MARTELO, DANIEL FELIPE BRICEÑO 
MONTES, JULIAN USCÁTEGUI PASTRANA, JUAN MANUEL DÍAZ MARTÍNEZ, MARÍA 
VICTORIA VARGAS SILVA, RUBEN DARIO TORRADO PACHECO, MARÍA CLARA NAME 
RAMIREZ, SANDRA CONSUELO FORERO RAMIREZ, ANDRÉS LEANDRO 
CASTELLANOS SERRANO, ATANASSOVA LAKIMOVA, ANA TERESA BERNAL 
MONTAÑES, ROLANDO ALBERTO GONZALEZ GARCIA, ÁNYELO SHIAVENATO 
RIVADENEIRA, GERMAN AUGUSTO GARCIA MAYA, ROCIO DUSSÁN PÉREZ, JULIAN 
DAVID RODRIGUEZ SASTOQUE, JULIAN FELIPE TRIANA VARGAS, MARCO ACOSTA 
RICO, FABIAN ANDRES PUENTES SIERRA. 
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EXCUSA: H.C. EMEL ROJAS CASTILLO 

 
INGRESO DURANTE LA SESIÓN, H.C. RICARDO ANDRÉS CORREA MOJICA 

 
Se registran de manera electrónica cuarenta y dos (42 Honorables Concejales contando con 
quórum decisorio. 

2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
 
 

PRESIDENTE: Concejal Jesús David Araque Mejía, 

 
H.C. JESÚS DAVID ARAQUE MEJÍA, Solicita modificación del orden del día que comunicaciones y 
varios quede en el primer punto del orden del día. 

H.C. GERMAN AUGUSTO GARCIA MAYA. Apoya el cambio del orden del día. 

PRESIDENTE: En consideración el orden del día con modificación del tercer punto comunicaciones 
y varios y luego lectura de proposiciones. 

SECRETARIO: En votación ordinaria con modificación propuesta ha sido aprobado el orden del 
día. 

3. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 

En consideración la renuncia del H.C, ROLANDO ALBERTO GARCÍA GONZÁLEZ a la primera 
vicepresidencia de la corporación obra acá en la secretaria con oficio radicado en la presidencia y 
la secretaria. 

PRESIDENTE. Se pone en consideración la renuncia del H.C. ROLANDO ALBERTO GARCÍA 
GONZÁLEZ, a la primera vicepresidencia de la corporación en votación ordinaria. 

SECRETARIO, Señores concejales a sido aprobada la renuncia a la primera vicepresidencia de 
esta corporación del H.C. ROLANDO ALBERTO GARCÍA GONZÁLEZ por lo tanto se declara la 
vacancia absoluta de esta dignidad señor presidente. 

H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, Lee un comunicado donde se refiere a los H.c.s. 
medios de comunicación y la opinión pública ratificando la postulándose a la primera 
vicepresidenta del Concejo de Bogotá. En la representación de la oposición. 

H.C. JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, R BERNAL MONTAÑEZ Ratifica la postulación de la 

H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ. 

H.C. JUAN MANUEL DÍAZ MARTÍNEZ, Manifiesta su aceptación de la información por parte del 
alcalde Carlos Fernando Galán para combatir la inseguridad en Bogotá y muestra preocupación 
por las extorciones que están pasando en la localidad de Bosa, solicita a la cabina se muestre los 
testimonios de los ciudadanos que han sido víctimas de extorción lo que llevamos en el año 2024. 

 
H.C. LILIANA MARCELA DIAGO GUAQUETA, Felicita a la policía por capturar al criminal de alias 
papelito quien era el encargado de asesinar y torturar a los enemigos de la banda, se refiere a la 
importancia que es trabajar con las denuncias en Bogotá. 
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H.C. SAMIR BEDOYA PIRAQUIVE, Manifiesta su preocupación por los hechos que están 
ocurriendo en Patios por la Calera del hurto de bicicletas y retención de las personas y despojarlas 
de sus pertenencias y desocupar sus cuentas bancarias. 

 
H.C. DANIEL FELIPE BRICEÑO MONTES, Hace referencia a lo sucedido el día anterior del 
nombramiento del director de la nueva EPS ALDO CADENA, considerado uno de los peores en 
sus anteriores cargos. por sus desfalcos. 

 
H.C. JULIÁN FELIPE TRIANA VARGAS, Se refiere al plan de choque que ha presentado el señor 

alcalde Galán contra la inseguridad. 

H.C. HEIDI LORENA SÁNCHEZ BARRETO, Se muestra preocupada por el ataque a María 
Alejandra una mujer transgénero vendedora informal en la localidad de chapinero cerca al CAI del 
parque Lourdes, interviene haciendo llamado que en las medidas de seguridad se incluya este 
tema. 

 
H.C. MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, Sugiere sean leídas todas las proposiciones, ya que 
están colgadas en la red. 

H.C. ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO, Muestra preocupación por el hurto al mobiliario público que 
en ninguna administración se le ha puesto una solución definitiva ya que a los bogotanos les 
cuesta millones de pesos le hace un llamado a la personería tome cartas en el asunto. 

H.C. QUENA MARÍA RIBADENEIRA MIÑO, De igual manera espera lo dicho por el alcalde con 

referencia a la inseguridad sea efectivo, de igual manera muestra la preocupación por los ciclistas 
de esta ciudad, muestra su apoyo por la primera vicepresidente a la H.C. Ana teresa Bernal 

H.C. JULÍAN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, Se refiere a sus logros del Registro Nacional de 
zonas deforestadas 

H.C. ANDRÉS GIOVANNI BARRIOS BERNAL, De igual manera respalda todo lo que sea 

necesario contra la inseguridad, y muestra gran preocupación con el tema del consumo de 
sustancias psicoactivas en Bogotá en los menores de 12 años, hay que apostarle a la prevención 
de dicha problemática. 

H.C. JULIÁN USCÁTEGUI PASTRANA, Su intervención se refiere a la masacre de hace cinco 

años en la Escuela General Santander, solicita se apruebe la proposición de duelo a las 22 familias 
que lloran por sus seres queridos, pide un minuto de silencio. 

H.C. DONKA ATANASSOVA LAKIMOVA, Se refiere al plan de choque sobre la inseguridad que 
se está presentando en Bogotá se refiere a los 3 ediles que tienen en Suma Paz del partido Polo 
Democrático han sido amenazados por parte de grupos armados y hasta el día de hoy no hay 
respuesta de las autoridades competentes, y se refiere al total apoyo a la H.C. Ana Teresa para 
ocupar la primera vicepresidencia del Concejo de Bogotá. 

 
H.C. SANDRA CONSUELO FORERO RAMÍREZ, Se refiere a el tema de la seguridad y hace 
llamado a el apoyo que se le debe dar a la fuerza pública, y la iluminación de los parques y 
ciclorrutas 

H.C. FERNANDO LOPEZ GUTÍERREZ, Se refiere al tema de las cárceles y las uris hace un 
llamado a la Contraloría Distrital que se investigue que ha pasado con el Centro de Justicia Penal 
ya que se sabe que el presidente Petro y el Instituto de Bienestar Familiar decidieron no darle la 
viabilidad al Centro de Justicia Penal restaurativa de Campo Verde que tiene un cupo para 200 
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jóvenes que tiene un costo de 70.000 mil millones de pesos, ya que el señor alcalde está 
buscando bodegas para arrendar y demás. 

H.C. ANDRÉS ERNESTO GARCÍA VARGAS, Se refiere a una de sus promesas del señor alcalde 
en su campaña de Bogotá camina Segura, dará su total apoyo con las estaciones de policía en 
Bogotá. 

H.C. JESÚS DAVID ARAQUE MEJÍA, Total apoyo a lo informado por el señor alcalde con 
respecto a la inseguridad de Bogotá, resalta el aumento de ingreso a los hogares más vulnerables. 

HC. JUAN DAVID QUINTERO RUBIO, Celebra los anuncios del señor alcalde de iniciar lo dicho 
en su campaña Bogotá camina segura, manifiesta se dé una judicialización criminal a los 
delincuentes y se de las garantías a los denunciantes ya que no se cuenta con unidades de 
redacción inmediata. 

 
H.C. CRISTINA CALDERON RESTREPO, Celebra lo anunciado por el señor alcalde con su plan 
de acción y redacción contra la inseguridad de Bogotá., invita trabajar con todas las entidades del 
Distrito. 

 
HC. ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, Invita a poner mucha atención a las basuras que tienen 
invadido a la ciudad, calles, puentes y contenedores los cuales se han convertido en un foco de 
inseguridad, solicita a la UAESP que tome cartas en el asunto. 

H.C. SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, Se une a la intervención del H.C. Armando con el tema 
de las basuras y los contenedores solicita a la UAESP se haga un inventario real de dichos 
contenedores y canecas. 

HC. ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, Su intervención se refiere al chance ilegal ya 
que el 29 de diciembre de 2023 la Personería de Bogotá remitió esta denuncia a la fiscalía general 
de la Nación. 

H.C. ROCIO DUSSÁN PÉREZ, Reconoce y celebra el nuevo plan que ha planteado el señor 
alcalde de Bogotá, deja mensaje se tenga en cuenta todas las entidades que hacen parte de la 
administración distrital y darle al a oportunidad a la comunidad para ayudar a disminuir la 
delincuencia, tener presente el tema del microtráfico en colegios. 

H.C. MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, Manifiesta el contento las 11 líneas que nombra el señor 
alcalde para el tema de la seguridad, hace énfasis sobre la protección de la niñez en explotación 
económica y sexual y situaciones de mal trato. 

HC. EDISON JULIÁN FORERO CASTIBLANCO, Hace resumen que significa la moto genera tres 
cosas, ahorro de tiempo, ahorro de recursos y genera empleo con esto llama la atención en el 
tema de seguridad de los motociclistas las vías destruidas que hay actualmente, tráfico de 
volquetas que arrojan material por donde transitan, alcantarillas sin tapas y la mala iluminación y 
señalización en Bogotá y falta de policías y agentes de transito aportando a la seguridad vial. 

 
H.C. ANDRÉS LEANDRO CASTELLANOS SERRANO, Celebra sobre el tema de la seguridad y el 

plan de choque especialmente en parques. 

H.C. DAVIS HERNANDO SAAVEDRA MURCÍA, Se refiere a la promesa de campaña ante la 
seguridad por parte del señor alcalde ya se esté trabando en ello, manifiesta de una ciudadana que 
queda atrapada en una puerta por colarse hace énfasis en la cultura ciudadana. 
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H.C. OSCAR FERNANDO BASTIDAS JACAMAMIJOY, Se refiere al desconocimiento por parte 
del secretario de Integración Social con respecto al programa de seguridad de canasta alimentaria 
para pueblos indígenas y con más de 800 familias en el Distrito Capital, envía un mensaje a los 
nuevos secretarios que el tema étnico es un derecho fundamental consagrado en el convenio 169 
de la OIT y ratificado por la ley 21 de 1991. 

 
H.C. JULIÁN ESPINOSA ORTÍZ, refiere mientras se habla en la sesión de seguridad en la 
localidad de Bosa se están recibiendo amenazas por parte de Aria Roniel que se encuentra hoy 
recluido en la Uri de Puente Aranda hermano de alias Satanás si no se hacen allanamientos a esos 
lugares seguirán extorsionando en las localidades de Kennedy, Ciudad Bolívar y demás, cuenta 
con los audios. 

 
4. LECTURA Y APROBACION DE PROPOSICIONES. 

 
SECRETARIO, Hay 31 proposiciones se leerá el titulo y los invitados y citados dejando constancia 

que se encuentran publicadas en la red interna de la corporación: 

TEMA: Contratación en las alcaldías locales, presentada por H.C, Roció Dussan Pérez. 
TEMA: La salud mental no es cosa de locos, presentada por H.C. Fernando López Gutiérrez. 
TEMA: Sistema de transporte público en Bogotá presentada por H.C. Daniel Felipe Briceño 
Montes. 
TEMA: Casa ecológica de los animales y esterilizaciones, presentada por H.C. Clara Lucia 

Sandoval Moreno. 
TEMA: Catastro multipropósito presentada por H.C. Samir José Abisambra Vesga. 
TEMA: Situación de la inseguridad en Bogotá, presentada por H.C. María Victoria Vargas Silva. 
TEMA: Megaobras en Bogotá, presentada por H.C. Humberto Rafael Amin Martelo. 
TEMA: Programas de seguridad alimentaria en el distrito capital, presentada por el H.C. Armando 
Gutiérrez González. 
TEMA: Infraestructura para la movilidad en Bogotá, presentada por la H.C. Diana Marcela Diago 
Guaqueta. 
TEMA: Gestión de la seguridad en Bogotá vigencia 2024, presentada por H.C. Oscar Jaime 
Ramírez Vahos. 
TEMA: Ampliación de la autopista norte, presentad por H.C. Fabian Andrés Puentes Sierra. 
TEMA: Prevención al abuso sexual infantil, presentada por Samir Bedoya Piraquive. 
TEMA: Estado actual de la obra casa ecológica de los animales, presentad por H.C. Andrés García 
Vargas. 
TEMA: Bandas crimínales en la ciudad de Bogotá, presentada por el H.C. Julián Espinoza Ortiz. 
TEMA: Crisis de seguridad en Bogotá delitos y terrorismo, presentada por H.C. Emel Rojas 

Castillo. 
TEMA: Principio del fin de la Reserva forestal de Thomas van Anderson por la cuenca de la 
prolongación de la avenida Boyacá, presentada por el H.C. José del Carmen Cuesta Novoa. 
TEMA: Si al Metro de Bogotá, presentada por el H.C. Julián David Rodríguez Sastoque, 
TEMA: Abuso de factorización en los bogotanos por parte de ENEL CODENSA, presentada por el 
H.C. Marco Acosta Rico. 
TEMA: El lio ambiental de la autopista norte sobre la reserva ambiental Vander Hamer, presentada 
por el H.C. Ana Teresa Bernal Montañez. 
TEMA: Política iniciación adquisición de unidades de vivienda en Bogotá, presentada por el H.C. 
Rolando Alberto González García. 
TEMA: Gestión contractual de la secretaria de Cultura y Deporte y el Instituto Distrital de las Artes, 

presentada por el H.C. Rubén Darío Torrado Pacheco. 
TEMA: Revisión del derecho a la seguridad en la ciudad en relación con drogas en entornos 

escolares. Presentada por el H.C. Andrés Barrios Bernal. 
D en los últimos Heidi Sánchez Barreto. 
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TEMA: ¿Y las vacunas qué? Presentada por el H.C. Fernando López Gutiérrez. 
TEMA: Contratación vigencia del 2020 al 2024. Presentada por el H.C. Darío Fernando Cepeda 
Peña. 
TEMA: Control político secretaria de salud de Bogotá prestadora de servicios públicos de salud de 

la secretaria de salud de Bogotá EPS Capital, presentada por el H.C. Ányelo Shiavenato 
Rivadeneira. 
TEMA: Gestión clínica segura en las subredes integradas de servicio de salud, presentada por el 
H.C. Edward Aníbal Arias Rubio. 
TEMA: Cuantas personas han dedicado los servicios de la bibliored, presentada por el H.C. Juan 

Felipe Triana Vargas. 
TEMA: Moción de duelo por las víctimas de la masacre en la Escuela de Cadetes de la policía 
General Santander de conformidad con lo establecido en el artículo 85 numeral 11 del Acuerdo 741 
de 2001, permitimos someter a consideración de la plenaria de la corporación la siguiente 
proposición democión de duelo en memoria de los valientes cadetes que perdieron la vida al 
servicio de la patria, presentada por el H.C. Julián Uzcátegui Pastrana y los integrantes de la 
bancada del Centro Democrático. 

 

SECRETARIO, Siendo las 11:12 a.m. agotado el orden del día se levanta la sesión. 

 

JUAN JAVIER BAENA MERLANO DAGOBERTO GARCIA BAQUERO 
Presidente Secretario general Organismo de control 

Elaboró: María Patricia Rodríguez M. 
Revisó y aprobó: 


